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* Действенность печати

Что случилось 
с начальниками?

* Выскажу свое мнение миитмятитшшттш^^

В газете опубликован 
критический материал. 
Естественно, что читатели 
ждут сообщения о приня
тых мерах А’ в газете об 
этом ни строки. После 
этого читатель делает вы
вод; печаташе критику на 
Здоровье, а на деле все 
остается без изменений. 
Вот такая получается 
действенность печати, та
кая отдача от публика
ций «Свердловского строи
теля».

В этом году редакция 
газеты опубликовала два 
десятка критических ма
териалов, хозяйственным 
руководителям подразде
лений объединения было 
разослано (на сегодняш
ний день) 37 запросов о 
принятых мерах. Мы по
лучили только шесть от
ветов, а 31 руководитель 
решил отмолчаться.

Это у вас, дорогие на
чальники-молчальники, не 
получится. Поэтому пред
лагаем' найти наши запро
сы и ответить редакции 
о принятых мерах или оп
ровергнуть критику, ес
ли вы не согласны с пуб
ликацией.

Вот имена тех, кто не 
реагирует на выступления 
печати.

В № 7 газеты критико
вались СУ-15 и 27 — там 
не выходят стенные газе
ты. Ни т. Салманов, ни 
т. Каргаполов не направи
ли в редакцию своих от
ветов.

В № 14 от 7 апреля 
был опубликован матери
ал В. Петровой о низкой 
трудовой дисциплине и 
пьяницах в СУ-1, 27, 28, 
заводах Ж ВИ и КПД. По
чему не работают комис
сии по борьбе с пьянст
вом — этот вопрос мы за
даем тт, Коробкову, Кар
гаполову, Бушуеву, Куз
нецову и Ющенко. В от
вет — молчание.

В этом же номере га
зеты в заметке «Девяти- 
этажный мат» рассказы
валось о культуре поведе
ния на объекте СУ-13. С 
апреля редакция ждет от
вета от секретаря партбю
ро управления.

Об условиях труда уп
равления ПСО, ПКУ про
блемах СУ-34 газета рас
сказала 21 апреля. Поло
жение дел в какой-то сте
пени поправилось, но от
вета товарищи руководи
тели так и не подготови
ли.

В этом же номере бы
ла опубликована «Страни
ца народного- контроля». 
Фотообвинения проком
ментировал руководитель 
отдела КН К ПСО Г. П. 
Захаров. Резкой критике 
за бесхозяйственность им 
было подвергнуто СУ-28. 
Начальнику управления 
т. Палехову был направ
лен запрос. А где же от
вет?

Далее. В № 17 было 
опубликовано «открытое 
письмо» главному энерге

тику ПО «Завод ЖВИ 
им. Ленинского комсомо
ла» т. Кузнецову Ю. Н. 
Главный йнергетик отве
тил, но принципиального 
ответа от секретаря парт
кома завода мы так и не 
получили.

Редакция желала бы по
лучить ответы от секрета
ря комитета комсомола 
т. Максимова и зам. на
чальника ПСО т. Ивойло- 
ва по материалу «Убийст
во» Читатель так и не 
узнал: что же изменилось 
в общежитиях строителей 
после случившегося, пос
ле заседания парткома 
ПСО.

Острый сигнал «В гря
зи по колено» был нарав- 
лен главному строителю 
объединения т. Гирину 
В. И. И вновь молчание.

Завидное молчание хра
нит начальник СУ-15 
т. Фадеев. Он отмалчива
ется о принятых мерах по 
материалу «Вам нужна 
путевка в садик?» (№ 19 
от 19 мая 1989 года).

И последнее. Ждем мы 
сообщения от руководите
лей СУ-13, СУ-29 и управ
ления механизации о при
нятых Мерах по рейду 
НК. опубликованному в 
«листке народного конт
роля» от 14 июля 1989 
года.

Молчание на критиче
ские выступления в газете 
недопустимо. Одновремен
но мы просим партком 
объединения заинтересо
ваться вопросом: почему 
в последнее время в газе
те нет сообщений о при
нятых мерах?

Редакция газеты.

«Генеральской» доле
не позавидуешь...

Вопросы, поднятые в 
статье «Быть генералом не 
на словах...» начальником 
ПТО СУ-27 Ю. П. С емко ка
ждому строителю покажут
ся правильными, особенно 
из субподрядных органи
заций. Но надо вникнуть в 
причины, побуждающие 
сложившуюся обстановку, и 
трудности 8 решении строи
тельного процесса.

Во-первых, несвоевремен
ная сдача площадок под 
строительство объектов за
казчиком стала не единич
ным случаем в работе ген
подрядных стройуправле
ний: зачастую снос строе
ний затягивается до срыва 
сроков устройства инженер
ных сетей и благоустройст
ва.

Во-вторых, строительство 
объектов принимается не
обеспеченными проектно
сметной документацией в 
полном объеме и с нару
шением СНиП (в части на
рушения сроков обеспече
ния проектной документа
цией). Проектная докумен
тация принимается неком
плектная, некачественная. 
Последний пример — квар-
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Еще одна ьвысотка» появилась на улице Викулова. У строителей, которые возд
вигают дом для свердловчан он идет под 7

Сейчас на доме — отделочники из первого стройуправления. Они готовят дом 
для сдачи в эксплуатацию. Ну а если на доме трудятся отделочники, значит, быть 
скоро новосельям.

На снимке, (слева) Г Райко — плотник четвертого разряда, его стаж только 
в СУ-1 10 лет; хорошо вписывается кновосел* в улицу Викулова; плотник четвер* 
того разряда Л. Шаламов имеет большой стаж работы в СУ-1 — 22 года.

Фото В Калимасова.

тал «Ботанический».
На указанные недостатки 

мало чем может повлиять 
генподрядное управление, 
т. к. этими вопросами за
нимается сам комбинат. И 
все это так происходит «не 
от хорошей жизни»., Что же 
касается обеспечения ма
териалами, некомплектной 
поставки конструкции нр 
монтаж, то этими вопроса
ми подручнее заниматься 
самим монтажникам и ну
левикам.

У генподрядчика немало 
претензий к управлениям., 
занимающимся монтажом 
зданий и нулевыми цикла
ми. Это и срывы сроков 
монтажа; и, особенно, сдача 
смонтированной коробки 
под монтаж внешним суб
подрядчикам и под отдел
ку — генподрядчику; и по
лучение коробок без окон 
и дверей; и некачествен
ные перекрытия, когда по 
калиброванным плитам при
ходится производить выра
внивание цементной стяж
кой под линолеумные полы; 
и несвоевременное выпол
нение сетей и благоустрой
ства. И многое другое, на 

что затрачивается немало 
времени, вместо того, что
бы заниматься более полез
ными делами. В частности, 
организацией производства. 
Ни в одном генподрядном 
управлении в штате нет 
группы подготовки произ
водства, которая бы зани
малась подготовкой произ
водства и поставленными 
вами вопросами в адрес 
«генерала». В ДСК был про
изведен эксперимент, ког
да «генеральские функции» 
были частично отданы ну
левикам, но нужного эф
фекта не получилось и вер
нулись к старому. Так что 
«генеральской» доле не по
завидуешь. Говоря словами 
Ю. П. Семко, трудное вре
мя наступило для коллек
тива СУ-27. И невыполне
ние плана СМР, и низкая 
выработка и т. д., по моему 
мнению, совсем не из-за 
того, что недорабатывает 
«генерал». Я считаю, чтобы 
поправить положение в сло
жившейся ситуации, необхо
димо и «генералам» и «суб
подрядчикам» более ответ
ственно относиться к вы
полнению работ порученно
го профиля. Мы делаем об
щее дело и зарплату полу
чаем одну и ту же.

Н. ХУДЯКОВ, 
начальник ПТО

СУ-15.
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«Главное сейчас - выйти партии из осадного положения»
ПЕРВЫЙ ВОПРОС 

СРЫВ ВВОДА жилья
Если кратко охарактери- ние плана ввода третьего

зовать то, что произошло 
после выступления основ
ного докладчика, то можно 
сказать: «генералы» дали 
бой парткому и админист
рации. Как правильно заме
тил зам. начальника ПСО 
М. П. Коротков, «нападе
ние — лучшая защита». Ко
нечно, в чем-то начальники 
генподрядных стройуправле
ний тт. Марчук, Берсенев и 
Фадеев правы, но и срыв 
ввода жилья тоже налицо.

Смотрите. Во втором 
квартале объединение дол
жно было сдать в эксплуа
тацию 85442 кв. метра, а 
ввело — 50438 кв. метров, 
причем, если СУ-1, 13, 15 
хоть что-то сдали, СУ-7 
при плане ввода 31070 кв. 
метров ничего не сдало.

Все вмступающие на 
парткоме подчеркивали, что 
планируемые к сдаче объ
екты были реальны, все они 
обсуждались на малых и 
больших СТК, на партбюро 
и парткомах, руководители 
заверяли, что готовы вы
полнить задачи, а в резуль
тате... срыв.

Наиболее яростную ата
ку на администрацию, парт
ком и управление ПСО по
вел начальник СУ-15 т. Фа
деев, потребовавший отве
та на три вопроса: почему 
нет поставок подоконной 
доски и других деревоиз- 
делий, почему повысились 
цены на деревоизделия, 
ведь управлению приходит
ся за них платить из своей 
прибыли, и почему наруше
ны сроки монтажа пристро
ев? При нерешении этих 
трех пунктов коллектив СУ- 
15 не гарантирует выполне-

ВТОРОЙ ВОПРОС 
О текущем моменте

Секретарь парткома 
проинформировал присут
ствующий на заседании 
партийно • хозяйственный 
актив о текущем моменте 
Он рассказал о состояв
шемся IV пленуме горко
ма КПСС, на котором об
суждались вопросы даль
нейшей демократизации 
внутрипартийной яшзни. 
Тов. Давыдов прокоммен 
тировал постановление 
пленума.

ТРЕТИЙ ВОПРОС 
Подписка-90

Член парткома, предсе
датель комиссии по 
подписке В. Г. Гончаров 
сделал информацию по 
третьему вопросу. Он на
помнил собравшимся, что 
подписка на газеты и 
журналы идет с 1 января

мил собравшихся с письмом- 
обращением в адрес пер
вого секретаря горкома 
КПСС и начальника ТСО 
«Средуралстрой». В нем 
отмечается крайне неудов
летворительная работа ПО 
«Уралдереводеталь».

квартала и года в целом. За последние два года
Из выступлений на засе- свердловские домостроите- 

дании хотелось бы выде- ли по поставкам деревоиз- 
лить два: начальника ПСО Делий обращались и в об- 
r. Черникоаа и его замести- ком партии, в облисполком, 
теля т. Короткоза. ' « горком КПСС, к руковод

ству ТСО, а положение про-
r. Г. Черников: Одолжает ухудшаться. Из-за
— Сегодня на парткоме 

все до единого только за
дают вопросы, ставят их, но 
ни«то их не задает себе. 
Причем многие вопросы 
по нулевикам или монтаж
никам задаются уже после 
того, как ушло время.

М. П. Коротков:
— Я бы назвал три осно

вные причины нашего про
вала. Первое: мы хотели и 
настраивали управления на 
сдачу всего запланирован
ного, а надо было заплани
ровать поэтапную, месяч
ную сдачу объектов. Вто
рое. В наш срыв большую 
долю внесли нулевики и 
управления механизации. И 
третье: никуда не годятся 
взаимоотношения между 
стройуправлениями, нет от
ветственности за дело, за 
данное слово.

К сказанному руководи
телями можно добавить и 
многое другое, мелкое, что 
повлияло на ввод жилья: 
ДСК стал сдавать объекты 
эксплуатационникам сам, 
подменяя заказчика, созда
ние управления механиза
ции повлияло на маневрен
ность техники, срывы за
казчиком поставок обору
дования и т. д.

Особенно остро встал 
вопрос с поставкой дере- 
воизделий. Секретарь парт
кома т. Давыдов поэнако-

Не менее сложная об
становка сложилась и в 
коллективе объединения. 
Собравшиеся были озна
комлены с двумя письма
ми.

Первое. 10 коммунистов 
и кандидатов в члены 
КПСС с завода КПД, все 
члены КМСО-5 МЖК, об
ратились в Кировский РК 
КПСС, в партбюро заво
да КПД. в парткомы за
вода ЖВИ и объединения 

нынешнего года. Во всех 
подразделениях объедине
ния завершена бюджетная 
подписка, а вот индивиду- 
альная — затягивается.

Все уполномоченные по 
подписке должны знать, 
что можно подписаться на 

недопоставок оконных и 
дверных блоков, лаги, пар
кета, наличника лихорадит 
и заводы объединения, и 
монтаж, и отделку, — в 
итоге общие потери 50 ты
сяч кв. метров жилья.

Дошло уже и до нищен
ства. Оконную столярку до
мостроители, как подаяние, 
выпрашивают в В.-Нейвин- 
ске, Березовском, В. Пыш
ме, Полевском, на заводе 
«Пневмостроймашина».

Положение критическое. 
Нынче на дома, которые 
будут сдаваться в третьем 
квартале, не имеется 930 
оконных блоков восьми на
именований, 236 балкон
ных блоков. Поставки июля 
подчеркивают тенденцию 
снижения, т. е. опять гото
вится срыв ввода объектов.

Как к этому относится 
многотысячный коллектив 
свердловских домостроите
лей. Люди говорят: «Если 
вышестоящие органы не 
могут обеспечить нам нор
мальную работу, значит 
нужно скорректировать гос
заказ по сдаче жилья». И 
такая постановка вполне 
возможна на ближайшем 
СТК объединения, если по
ложение не выправится. 
Судя по бездеятельности и 
беспомощности ТСО «Сред
уралстрой», так оно и бу
дет.

Заводские коллективы и 
строители сделают все, что 
в их силах.

В. ВЯТКИН.

с письмом, в котором со
общают: «члены КМСО-5 
единогласно решились 
объявить забастовку, ес
ли в течение недели не 
будут подписаны догово
ры о предоставлении в те
чение года жилых поме
щений.Документы, по 
которым сформировался 
отряд, подписывали ком
мунисты тт. Плащенков, 
Андреев, Давыдов. Ежов. 
И далее: «Мы члены од
ной партии. КПСС, и мы 
считаем недопустимым, 
когда коммунисты руково
дители обманывают ком
мунистов - рабочих. и, 
считаем обман несовмести
мым с партийной сове
стью. Если требование от- 

любой журнал, любую га
зету без каких-либо огра
ничений. Исключение со
ставляют издания: «Фут
бол— хоккей», «Наше на
следие» и «Спорт за ру
бежом». Консультации по 
подписке может дать Ок
сана Александровна Жер- 
накова, ее телефон 
55-47-53.

К сведению всех, кто

(М. С. Горбачев, 18 июля 1989 года)

МАТЕРИАЛЫ ЗАСЕДАНИЯ ПАРТКОМА ПСО 
«СВЕРДЛОВСКИЙ ДСК», 21 ИЮЛЯ 1989 ГОДА
В прошедшую пятницу состоялось внеочередное заседание партийно

го комитета объединения. На нем обсуждались три вопроса. С докла
дом по первому вопросу «Об ответственности руководителей за срыв 
ввода жилья второго квартала» выступил заместитель начальника ПСО 
М. П. Коротков. Секретарь парткома Н. И. Давыдов сделал сообщение 
«О текущем моменте». По третьему вопросу — «О подписке на газеты 
и журналы 1990 года» выступил член парткома В. Г. Гончаров.

Сегодня мы знакомим вас с материалами заседания парткома.

Постановление парткома
«Признать работу хозяй

ственных руководителей и 
партийных организаций СУ- 
1, 7, 15 по вводу жилья и 
объектов соцкульбыта за 
второй квартал 1989 года' 
неудовлетворительной.

За срыв ввода жилья вто
рого квартала, что вырази
лось в том, что ни один жи
лой дом не был сдан в эк
сплуатацию, начальнику СУ- 
7, члену КПСС т. Берсене
ву В. Н. объявить выговор.

За невыполнение утвер
жденных графиков ввода 
объектов начальнику СУ-1, 
члену КПСС т. Марчуку В." В. 
объявить выговор.

За несвоевременную под
готовку домов к сдаче, 
срыв графиков по выполне
нию работы по благоуст
ройству сдаваемых объек
тов членам КПСС тт. Коря
кину и Белоусову объявить 
выговор. Заместителя глав
ного инженера т. Минкина 
О. С. за постоянное отста
вание работ по благоуст
ройству сдаваемых объек
тов партком предупрежда
ет.

За принижение спроса 
за деятельностью админист
рации, недостаточную рабо
ту по мобилизации коллек
тивов на выполнение плана 
секретарей партийных бюро 
тт. Белана и Коробкова 
строго предупредить.

За непринятие должных 
мер по вводу жилья и объ
ектов соцкультбыта члену

ряда не будет выполнено, 
мы требуем исключения 
из рядов КПСС вышеупо
мянутых коммунистов. В 
противном случае мы счи
таем наше пребывание в 
рядах КПСС невозмож
ным». Далее собравшие
ся были ознакомлены со 
вторым письмом от кол
лектива формовочного це
ха. (Этой конфликтной си
туации посвящен в нашей 
газете отдельный матери
ал).

Кроме того, управление 
ПСО посетили предста
вители стачечного комите
та СУ-13 по вопросу за
держки заработной пла
ты.

занимается подпиской, со
общено: для обществен
ных распространителей пе
чати объявлен конкурс. 
Лучшие из них будут по
ощрены комплектом под
писки на приложения к 
журналу «Огонек». В ком
плект входят подписка на 
Вересаева, Скотта, Ме
режковского, Ахматову, 
Чуковского, Набокова.

КПСС, заместителю началь
ника объединения т. Корот
кову указать.

Обратить внимание чле
нов КПСС тт. Барсукова и 
Карамова на несвоевремен
ную поставку строительных 
материалов.

Заместителю главного ин
женера т. Накорякову, на
чальнику управления меха
низации члену КПСС Т. Кур
ганскому принять меры к 
резкому улучшению выхо
да* строительной техники в 
подразделения и ее рабо
те. Если положение не бу
дет поправлено, вернуться 
к их персональной ответст
венности.

Заместителю начальника 
объединения члену КПСС 
т. Ивойлову совместно с 
профкомом объединения 
(т. Андреев] организовать 
нормальное питание на 
строительных объектах, ча
ще организовывать столы 
заказов, активнее влиять на 
решения вопросов произ
водственного быта в под
разделениях объединения.

Указать председателю 
СТК члену КПСС т. Ежову 
на снижение активности ра
боты СТК в свете постав
ленных перед объединени
ем задач.

На ближайшем совете 
рассмотреть детально при
чины срыва и пути его уст
ранения.

Руководству объединения, 
руководителям подразделе-

Заслушав и обсудив ин
формацию т. Давыдова, 
партком принял постанов
ление, в котором есть та
кие конкретные пункты, 
как: провести на заводе 
КПД отчетно-выборные 
партийные и профсоюзные 
собрания, профкому объ
единения предложено на 
своем заседании, обсудить 
вопросы жилья и произ
водственного быта в це
хах завода КПД. админи
страции ПО «Завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла» принять меры по нор
мализации обстановки на 
заводе КПД. создат ко
миссию по решению «уз
ловых» вопросов работы 
завода.

При подведении итогов 
конкурса "будет учиты
ваться только одно усло
вие: как коллектив под
разделения подписался на 
газету «Правда», партий
ные журналы и многоти
ражную газету «Сверд
ловский строитель».

Обсуждение вопроса за
вершилось приятным сюр 
призом. Комплектами 

ний комбината принять дей
ственные меры по вводу 
жилья, не введенного во 
втором квартале. Обратить 
внимание на отсутствие си
стемы взаимоотношений 
между генподрядными и 
субподрядными строитель
ными управлениями, управ
лением механизации.

Партийным бюро подраз
делений объединения рас
смотреть на партийных соб
раниях работу своих кол
лективов по невыполнению 
планов и социалистических 
обязательств и дать этому 
партийную оценку.

Проинформировать ГК 
КПСС о резком ухудшении 
в обеспечении объедине
ния дереяоизделями, что 
ставит под срыв сдачу 
объектов третьего кварта
ла. Отметить, что руковод
ство ТСО «Средуралстрой» 
действенных мер по этому 
вопросу не приняло. Члену 
парткома т. Барсукову в 
срок до 24 июля т. г. под
готовить информацию „ по 
указанному вопросу.

Редактору газеты «Свер
дловский строитель» члену 
КПСС т. Липатникову шире 
освещать ход выполнения 
плана 1989 года.

Контроль за выполнени
ем данного постановления 
возложить на членов парт
кома тт. Гончарова и Девя
това.

21 июля 1989 года».

Контроль за выполне
нием постановления возло
жен на т. Рожнова В. Г.

К вышесказанному оста
ется добавить, что по ме
ре встреч со стачечным 
комитетом СУ-13, поступ
ления писем коммунистов 
и кандидатов в члены 
КПСС КМСО-5, обраще
ния 33 работников формо
вочного цеха завода КПД 
партком и администрация 
домостроительного объе
динения приняли ряд кон 
кретных мер по предот
вращению конфликтной 
ситуации.

подписки на приложения 
к журналу «Огонек» были 
поощрены секретарь парт
бюро В И. Салманов и 
начальник СУ-15 А. С. 
Фадеев — этот коллектив 
в полной мере выполнил 
условия конкурса и пер
вый полностью завершил 
подписку.

Итак, подписка и кон
курс продолжаются!

«Сегодняшние цели и средства затрагивают судьбы десятков и сотен миллионов людей. Поэтому надо мерить каждый шаг своем мерой, не 
забывал, конечно, о дальнейшей программе обновления общества. Ибо кажцое поколение людей живет на земле, увы, только один раз и за 
служивает того, чтобы к нему относились как к цели, а не как ц средству».

(Из статьи Федора Бурлацкого: «Исповедь реформатооа" Размышления по поводу мемуаров Н. С. Хрущева. 
«Литературная газета», 19 июля 1989 г I
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* Проблемы коллектива

ВЫБОР ПУТИРабочие завода КПД написали в адрес руководителей ПСО «Свердловский домостроительный комбинат», ПО «Завод ЖБИ им.Ленинского своего письмо, в жили свои нескольким Письмо
комсомола» и предприятия котором изло- требования по вопросам, заканчивалось

ния «Завод'ЖБИ им. Ленинского комсомола» и завода КПД с представителями от рабочих.
К вопросу о квартирах 

для тех, кто работает на 
заводе КПД по «челябин
скому методу». В шестом и седьмом пролетах формовочного цеха их немно-

сам рабочий коллектив, выбирать себе руководителей и организаторов производства по своему усмотрению, распределять зарплату в зависимости от труда, вложенного в производство. Для того,
предупреждением о том, что в случае невыполнения предъявленных требований, они объявляют с 24 июля 1989 года забастовку.Что же требуют авторы письма, под которым стоит 33 подписи?

«1. В последнее время 
на заводе КПД практику
ется использование отря
дов работнииков, прибыв
ших по «челябинскому ме
тоду» на предприятие на 
2—3 года. Учитывая, что 
работа отрядов невозмож
на без присутствия кад
ровых рабочих, обучаю
щих их приемам и мето
дам работы, требуем по
ставить нас в равные усло
вия с ними, т. е. выдать 
кадровым рабочим дого
вора на получение сюб-

го девять человек. У чтобы кооператив«опериться», встать мог на

ственного жилья в 
ние 2—3 лет.

2. Найти способы

тече-

для
повышения заработной 
платы до уровня 300— 
400 рублей в месяц. При 
этом считаем, что коопе
ратив, в который насиль
но пытается загнать кол
лектив завода администра- 

. ция, является утопией.
3. Установить со второ-

го полугодия 1989 г.
ежеквартальную аттеста
цию ИТР на собраниях 
трудовых коллективов на 
соответствие занимаемой 
должности, йзДать соот-
ветствующий приказ 
заводу.

4. Условия труда

по

на
участках завода привести 
в соответствиие с сани
тарными нормами: устано
вить вентиляцию в цехе, 
ввести рабочий контроль 
в столовой, отремонтиро
вать туалеты и бытовые 
помещения, установить в 
каждом пролете сатура
торы...»Как видите, требования рабочих касаются непосредственно их жизненных интересов. Вполне понятно желание людей иметь свою крышу над головой не через 8—10 лет, а через 2—3 года, получать не 130 и даже не 230 рублей. а 300-400. иметь рядом хорошего организатора труда и специалиста, работать в условиях, отвечающих санитарным нормам.Осуждать письма за это авторов было бы пелепо. Другое дело, если
речь вести о том. какимпутем получить все этиблага. Ведь ни начальник ПСО «СДСК» Г. Г. Черников, который приехал на встречу с теми, кто выдвинул эти требования, ни главный инженер ПО «Завод ЖБИ им. Ленинского комсомола» В. С. Нудель. ни администрация завода КПД при всем желании не могут обеспечить нуждающихся в жилье в течение 2—3 лет, дать им завтра заработок в 300 — 400 рублей. Как сказал Геннадий Григорьевич Черников, нет сегодня того мешка, из которого можно бы было черпать деньги. Жилье и зарплату сегодня необходимо заработать.Именно разговор дителями тельного

об этом и шел между руково- проектно-строи- ббъединения«Свердловский ДСК», производственного объедине-

каждого трудовой стаж на том предприятии, с которого он пришел работать на завод КПД. не менее
ноги, коллективу жена помощь в 1,5 миллиона Изыскать их, а сказать, занять

• предло- размере рублей, вернее у заказ-6—10 лет. Наони, тают тиру чил.
как правило, с 86—88-го г.еще никто не

заводе рабо- Квар- по луВсего же заводу выделено с 198418234 кв. метров жилья. В основном, это общежития. Чтобы получить ордер на отдельную квартиру хотя бы через пять лет, а не через 8—10 лет, для этого необходимо вводить домостроителям по 35 тысяч кв. метров собственного жилья ежегод- нно. А ПСО «Свердловский ДСК» имеет денег в текущем году только на 105 квартир. В очереди всего по объединению «СДСК» стоит 3700 человек.Почему же ДСК имеет деньги только на 105 квартир, а не более? Да потому, что коллективы подразделений не справляются с плановыми заданиями по вводу жилья. В итоге нет денег и для

чика в сложившейся обстановке не так-то просто...Предлагая организовать кооператив, руководители ПСО «СДСК» и ПО «Завод ЖБИ им. Ленинского комсомола» рассказали об опыте алапаевских ичелябинских ров. Даже кооперато- предложилйсъездить и ознакомиться с ним на месте. Но вот тут-то вместо конкретного ответа прозвучала;... тишина. Никто из рабочих не задал ни одного вопроса, касающегося организации кооператива. А ведь им предлагают полную самостоятельность в решении тех проблем, которые они поставили в своем письме. Дают полную инициативу в организации и оплате труда, в решении социальных вопросов своей жизни. То есть по их первому требованию им дается пра-во на выбор пути, по торому .бы они хотели ти. А в ответ: «Надостроительства своего соб- думать».ственного. Одна из причин срыва плановых заданий по вводу жилья — неритмичное снабжение стройплощадок крупнопанельными деталями, которые выпускает завод, на котором трудятся авторы письма. Отставание от плановых заданий в первом полугодии очень со-

Конечно!, •обходимо ный шаг. обдумать
ко- ид- по-
не-такой серьезно, наверное,

Формулируя требования, I изложенные в письме, его I авторы прекрасно пред- | ставляли, что за счет гру- I да других им не смогут I выделить ни дополнитель- I ных денег, ни жилья: I просто-напросто те, дру-I гие, не согласятся. Это I уже будет не социальная I справедливость, а социаль-1 ное неравенство по отно- В. шению к тем, у кого мо- В жно было бы взять, точ-В нее сказать, отобрать эти В деньги. Значит, ведь ка-1 кие-то радикальные меры В по улучшению работы В предприятия предполага- В лись, если кооператив, по В их словам, является уто- В пией. Какие же это такие В меры, что о них нельзя В было рассказать на состо- В явшейся 19 июля встрече? В

* Юридическая справка

Квартиру
в личную 

собственность

Отвергая кооператив,необходимо было ему противопоставить свою форму разумного ведения производства крупнопанельных деталей. Чтобы оно было рентабельным и обеспечивало стройплощадки нужными деталями, чтобы строители на объектах не сидели в ожидании их продукции, а воздвигали дома. Для них же. Сегодня на дармовщинке не проедешь. Просто-напросто не дадут. Шахтеры Кузбасса, объявив забастовку, одним из

Вопрос: Можно ли купить 
в личную собственность го
сударственную квартиру!

Политбюро ЦК КПСС 
одобрило внесенное Сове
том Министров СССР пред
ложение «О продаже квар
тир в домах государствен
ного и общественного жи
лищного фонда в личную 
собственность граждан».

Исполкомам местных Со
ветов неродных депутатов 
и предприятиям теперь 
разрешено продавать граж
данам занимаемые ими 
квартиры в домах государ
ственного и общественного 
жилищного фонда, а также 
населенные квартиры в до
мах, подлежащих реконст
рукции или капитальному 
ремонту.

В чем смысл такой про
дажи!

Граждане становятся не

главных бование решать выдвинули тре- самостоятельно все важные жиз-ненные проблемы, но не за счет других. А почему же коллективы участков шестого и седьмого пролетов,, полигона формовочного цеха завода КПД не хотят сами решать вопрос, как им жить и работать дальше?
Г. ПЕРЕГРИМОВА.

На снимке: цех готовой 
продукции на заводе КПД; 
стропальщик Сергей Дуб- 
ровко.

Фото В. Калимасова.

нанимателями, я владель
цами личной собственно
сти, которой они могут рас
поряжаться по своему ус
мотрению. Скажем, куплен
ная квартира может быть 
оставлена в наследство вну
кам, которые проживают 
отдельно, или другим род
ственникам.

Не подлежат продаже 
квартиры во вновь вводи
мых в эксплуатацию домах.

Это положение установ
лено для того, чтобы не 
ущемлять интересы очеред
ников в получении квартир, 
а предоставить человеку 
право сначала стать нани
мателем, а потом самому 
решать, стоит ли ,ее купить.

Незаселенные квартиры, 
в первую очередь, прода
ются гражданам, состоя
щим на учете для улучше-

ния жилищных условий и 
прежде всего передови
кам производстве, ветера
нам войны, военнослужа
щим, уволенным в запас 
или отставку, семьям по
гибших военнослужащих, 
лицам, проработавшим ие 
менее 10 лет в районах 
Крайнего Севера и прирав
ненных к ним местностям.

Квартиры продаются ис
ходя из того, что одна 
семья имеет право зани
мать только одну квартиру 
или один жилой дом.

Размер приобретаемой 
площади не оговорен, но 
предполагается исходить из 
принятых в данной респуб
лике норм пользования 
жильем. В частности, сог
ласно Гражданскому кодек
су РСФСР предельный раз
мер жилого дома, принад
лежащего человеку на пра
вах личной собственности, 
не должен превышать 60 
кв. метров площади.

Если семья большая, то 
исполкомы могут разре
шить приобрести жилые 
помещения большего раз
мера.

Выплата стоимости квар
тир производится в тече
ние 10 лет при условии вне
сения первоначального 
взноса в размере не менее 
50 процентов стоимости 
квартир на момент прода
жи.

Цена устанавливается на
договорных условиях.

Малообеспеченные 
многодетные семья 
выкупать квартиру в

могут 
тече-

ние 15 лет при первона
чальном взносе до 30 про
центов от ее стоимости.

Продажа населением ко
оперативных квартир не 
предусмотрена.

П. АНТОШКИН, 
зав. сектором жилищ
ного законодательства, 
контроля за распреде
лением жилых помеще
ний ВЦСПС.

лидное

рабочим высокуюботнуючит, кать плату, необходимо зара- Зна-иското-такие пути,

25 тысяч кв.метров. Это 600 непостроенных квартир.Наверняка, сегодня никому не надо доказывать, что предприятие, выполняющее план на 70 про центов, не может платить
рые бы вывели предприятие в число рентабельных, выполняющих госзаказы и выпускающих продукцию для свободной продажи. Начальник ПСО «Свердловский ДОК» Г. Г. Черников указал такой путь организовать на базе завода КПД промышленный кооператив. Именно кооператив может дать право управлять производством самим рабочим, организовать труд и производство так. как считает наиболее целесообразным

* Советуем прочесть

В летний
вечер 

на даче.
Чем заняться летний

вечер на даче? Ну конечно, 
познакомиться с интерес
ной книгой. Поэтому сове
туем заглянуть в библиоте
ку за новыми книгами.

Книга А. Хаммера «Мой

узнать из главы, посвящен
ной лабиринтам дворца Ра
сторгуева.

В юмористической пове
сти известного советского 
писателя В. Белова «Бухти- 
ны вологодские завираль
ные в шести томах» (М., 
1988) раскрываются харак
теры простых людей север-
ной деревни, их 
юмора, доброта, 
любовь к жизни.

Книга «Записки

чувство 
тепло и

актера

век — двадцатый, 
встречи» (М., 1988)

Пути и 
пред-

стаяляет собой воспомина
ния известного американ
ского предпринимателя, не
однократно приезжавшего 
в Советский Союз и встре
чавшегося со многими вид
ными общественными дея
телями. В юности автору 
книги посчастливилось поз
накомиться с В. И. Лени
ным. В книге вы найдете 
главы, посвященные Лени
ну и нэпу, Хрущеву и Кен
неди, Брежневу и Черненко,» 
Горбачеву и перестройке.

Последняя работа К. Си
монова «Глазами человека 
моего поколения» (М., 
1988], написанная им в 1979 
году; за несколько месяцев 
до смерти. Содержание 
книги раскрывает подзаго
ловок — «Размышления о 
И. В. Сталине». Но не толь
ко о Сталине, но и о време
ни, о себе. Нравственный

Щепкина» (М„ 1988), приу
роченная к 200-летию со 
дня рождения автора, оста
ется основным источником, 
раскрывающим жизненные 
и творческие позиции М. С. 
Щепкина. Метод Щепкина-
рассказчика историк лите
ратуры А. Д. Галахов всво-
их мемуарах 
крешением

назвал в ос-
былого: Щеп-

кин обращал свой рассказ 
в короткую завершенную . 
пьесу и проигрывал перед 
слушателями всех ее пер
сонажей.

Книга «О Раневской» (М„ 
1988) представляет собой 
воспоминания о замечатель
ной актрисе театра и кино 
А. Эфроса, Ю. Завадского, 
С. Юрского, М. Нееловой, 
И. Андроникова и других.
В книгу включены
высказывания Ф. 
ской, взятые из 
и журнальных

также
Ранев-

газетных 
интервью.

лейтмотив книги расчет
с прошлым, покаяние, очи
щение.

В книге В. Слукина «Тай
ны уральских подземелий» 
(Свердловск, 1988) речь 
идет о целой системе под
земных галерей под ста
рым центром Свердловска, 
много интересного можно

которые она давала в раз
ные годы. В книгу вошло- 
большое количество фото
графий В. С. Петрусозой, 
бессменного фотографа Те
атра им. Моссовета, дру-
жиашей । 
многих лет 
гневной.

на протяжении 
г с Фаиной Геор-

Л. КУЗЬМИНЫХ, 
библиотекарь.
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* Фоторепортаж * По слухам и достоверно «

Здоровье 
физическое, 

здоровье 
духовное

Его называют по-разно
му. Одни коротко — куль 
турно - оздоровительный 
центр, другие более кон
кретно — культурно- 
оздоровительный комп
лекс «Россия». Располо
жился он в жилом райо
не «Комсомольский - 1», 
напротив Каменных Пала 
ток.

С июля нынешнего го
да о.; начал свою работу. 
Сюда приходят взрослые 
и дети, спортсмены и лю
бители спорта, желающие 
стать молодыми и здоро
выми, и поклонники дис
котек...

Кажется, новорожден
ный ничем не отличается 
от своих собратьев — 
Дворцов культуры и спор
та. И да, и нет. Но здесь 
все должно быть совме
щено: и здоровье физиче
ское, и здоровье духов
ное. Четыре основных на
правления взяли за осно
ву своей деятельности ра
ботники культурно-оздо
ровительного центра: де
ти, здоровье, семья, до
суг.

Детям будут отданы 
площадки КОЦа в первую 
половину дня. В основу 
этой работы ставится здо
ровье детей, их физичес
кое и духовное развитие. 
У направления «Здоро
вье» имеется подпрограм
ма — «милосердие», об
ращенная к тем, кто по
лучил увечья в Афгани
стане, и к тем, кто с дет
ства является инвалидам.

Конечно, имеются за

* Туристское лето

Приглашает «Зеленый бор»
На берегу полноводной 

реки Пышмы, в 187 ки
лометрах к востоку от 
Свердловска, расположе. 
на туристская база сезон
ного действия «Зеленый 
бор». Ее название не слу
чайно: турбазу окружает 
великолепный сосновый 
лес.

Целебный, напоенный 
ароматом хвои воздух, 
грибные и ягодные места, 
увлекательная рыбалка с 
богатым уловом, купание 
и лодочные прогулки при
влекают сюда на летний 
отдых многочисленных ту
ристов. Едут на берега

думки и по двум другим 
направлениям: семья и 
досуг. В первом больше 
внимания будет уделять
ся многодетным семьям1, 
во втором — нравственно
эстетическому воспитанию 
свердловчан. Быть может, 
даже с театрализованны
ми уроками...

Задумок много. Чтобы 
воплотить их в жизнь, не
обходимо еще доделать, 
довести само помещение 
КОЦа до уровня культур
но-оздоровительного цен
тра, где все радует 
взгляд, приглашает к ак
тивному отдыху, где мож
но не только получить не
обходимую консультацию 
у врача, но и выполнить 
его предписания, где се
мью постараются не разъ
единить, а наоборот, при
общить каждого к делу, 
которое заинтересует дру
гого. где постараются не 
рассказать о культуре об
щения, а показать ее, как 
говорится, в самой жиз
ни. Поэтому сегодня КОЦ 
не только принимает же
лающих заниматься во. 
дейболом, настольным тен
нисом, ритмической гим
настикой или приглашает 
в тренажерный зал и са
уну. КОЦ сегодня «благо
устраивается». И дирек
тор его Полина Яковлев
на Горяева наравне с 
культурными й оздоро
вительными проблемами 
решает снабженческие

Пышмы и люди, желаю, 
щие попить богатую ми
неральными солями воду 
из местных источников. С 
давних времен подмечены 
ее лечебные свойства.

Среди высоких сосен, 
на освещенных солнцем 
полянах, стоят уютные 
коттеджи и дачи - прице
пы. К услугам туристов 
— столовая, буфет, баня, 
камера хранения, библио
тека, пункт проката спорт
инвентаря и турснаря- 
жения.

Основной маршрут тур
базы — «По долине реки 
Пышмы» ч— рассчитан на 

проблемы, хозяйствен
ные...

КОЦ решил начать 
свою деятельность, как 
ни странно, с хозяйствен
ного расчета. Воздвигнут 
он предприятиями - доль
щиками. Это — ПСО 
«СДСК», МЖК. Урал- 
техэнерго, ПО «Вектор». 
УПИ, Свердловскглав- 
снаб... Конечно, для них 
место в КОЦе будет предо
ставляться в первую оче
редь, хотя за пользование 
помещениями они будут 
платить деньги. Они и 
«установочные» деньги 
дали хозрасчетному КО_ 
Цу.

Но есть у культурно- 
оздоровительного центра 
и свой «крестный отец» 
— КЭНПО. Расшифровы
вается он следующим об
разом: комсомольское
экспериментальное на
учно - производственное

14 дней и действует с 
конца мая до начала ав
густа и 12-дневный — в 
августе и сентябре. Че
тыре дня готовятся тури
сты к 5-дневному водно, 
му путешествию по реке 
Пышме и ее притоку — 
реке Дерней. На 5.й день 
туристы отправляются в 
лодочное путешествие, 
преодолевая каждый день 
8—12 км водного пути.

Туристам будет пред, 
ложена экскурсия в г. Та. 
лицу — родину Героя Со. 
ветского Союза Н. И. 
Кузнецова с посещением 
дома-музея легендарного 
разведчика.

Турбаза принимает ро. 
днтелей с детьми от 10 

объединение, созданное 
при обкоме ВЛКСМ. Объ
единение солидное. Имен
но оно дает полмиллиона 
на компьютерную техни
ку. Здесь будет компью
терный класс для детей. 
К тому же бесплатный. 
Остальные услуги ком
пьютерной техники будут 
платные...

Много можно говорить 
о планах и перспективах 
КОЦа. Они большие. Но 
лучше о них рассказать, 
когда они будут вопло
щены в реальную дейст
вительность. Думаю, что 
мы обязательно еще об 
этом расскажем нашим 
читателям.

Г. МИХАЙЛОВА.

На снимках: общий вид 
КОЦа: теннисный зал; 
музыкальный «пятачок».

Фото В. Калимасова.

лет, студентов и учащих, 
ся старших классов в 
дни каникул. Для детей 
работает игровая комна. 
та, в библиотеке турбазы 
много интересных детских 
книг.

Турбаза «Зеленый бор» 
ждет вас, любители путе. 
шествий!

ОТ РЕДАКЦИИ: К 
рассказу о турбазе можно 
добавить, что бюро реа
лизации путевок (ул. Про. 
летарская, 3) нам сооб. 
щило о том, что с 28 ию. 
ля на этой турбазе открыт 
оздоровительный марш, 
рут для родителей с деть
ми на 12 дней. Стоимость 
путевки — 74 рубля.

ЗАДЕРЖКА ЗАРПЛАТЫ
День выплаты зарплаты 

был позавчера. Но денег 
наш коллектив еще не по
лучил. Банк говорит, что 
их у него нет. В таком же 
положении оказались и 
работники других предпри
ятий. Знаем, что и в стра
не происходит подобное. 
Почему!

А. Быстров, 
ст. научный сотрудник. 
Ответить на этот вопрос 

мы попросили П. Гончаро
ва, управляющего Красно
пресненским отделением 
Жилсоцбанка СССР, поско
льку именно на террито
рии его района находится 
институт, где работает ав
тор письма.

— Причина, по которой 
происходит 'невыплата зар
платы в любом регионе 
предприятия, одна, поско
льку денежное обращение 
едино.

Отношения двух масс — 
предложения и спроса ре
гулируются так называе
мым кассовым планом, ко
торый составляется для 
каждой территории, вплоть 
до района. За, исполнение 
кассового плана несут от
ветственность исполкомы 
Советов народных депута
тов.

Кассовый план имеет до
ходную и расходную части. 
Первая формируется из де
нежных средств, изымае
мых у населения (торгов
ля, квартплата, услуги, зре
лища, платежи), расходная 
часть составлена из выплат 
населению (зарплата, пен
сии, пособия, стипендии и 
т. Д.).

При соответствии спроса 
и предложения кассовый 
план сбалансирован и реа
лен. Если соответствия нет. 
нет и- гарантий исполнения 
этого плана. При этом осо
бое Значение приобретает 
доверие населения к га
рантиям государства по по
крытию денег.

Примерно с 1978 г. в 
стране стали развиваться 
инфляционные процессы, 
но «лишние» деньги из- 
под станка, не обеспечен
ные товарами, существен
ного влияния на денежное 
обращение в государстве 
не оказывали, так как еже
годно около 20 млрд, «ли
шних» рублей, выданных 
населению с очередным 
звоном литавр, перекоче
вывали во вклады Сбер
банка, все в большей сте
пени перекручиваясь по пу
ти через «черный» и «се
рый» рынки. С точки зре
ния государства, баланс со
храняется: «лишние» 1 де
ньги дали — «лишние» де
ньги взяли.

Примерно в середине 
1987 г. стали сокращаться 
закупки товаров народно
го потребления по импор
ту, объем государственно
го предложения товаров в

Консультация 
гл. бухгалтера объединения

В проектно-строительном 
объединении «Свердлов
ский домостроительный 
комбинат» также была за
держка выдачи заработной 
платы в июне и июле те
кущего года. В чем при
чины таких задержек в 
ПСО «СДСК» и его подраз
делениях!

Отвечает главный бух
галтер ПСО «Свердловский 
ДСК» Сергей Владимиро
вич Куролтев:

— Задержка в выдаче 
зарплаты в июне произош
ла из-за отсутствия денег 
в отделении Промстройбан

покрытие денежной массы 
постоянно уменьшаться, и 
доверие к обеспеченности 
и неизменности рубля ста
ло падать.

В денежное обращение 
вступили «квазисокрови
ща» — деньги из «чулок», 
которые еще более ухуд
шили соотношение товар
ной массы и противостоя
щих ей наличных денег.

Начинает работать эко
номический парадокс: чем 
больше наличных денег в 
обращении, тем более они 
становятся дефицитными, 
так как путь их обращения 
все в меньшей степени со
ответствует лабиринтам 
движения «официальных» 
государственных товаров 
и услуг.

Бурно развиваются «чер
ный» рынок, спекуляция и 
все те асоциальные явле
ния, которые сопутствуют 
«дурным» деньгам. Расхо
жее представление о том, 
что во всем виновата при
вычка жить не по средст
вам и в значительной сте
пени — за счет долга на
селению.

Возникает проблема: 
«лишних» денег много, но 
они бегут мимо государст
ва на «черный» рынок. Вы
платы населению совер
шать надо, но наличных де
нег нет. Включать печат
ный станок? Напечатанные 
деньги «убегут» на тот же 
«черный» рынок галопом, 
и проблема еще более 
обострится.

Выход один — надо бы
стро искать, что продать 
населению, быстро прода
вать, и физически уничто
жить «лишние» деньги, что
бы восстановить баланс.

Быстро мы ничего де
лать не умеем, поэтому 
идем путем:
коль нам нужно побольше 
денег получить, доходная 
часть кассового плана за
вышается, а чтобы меньше 
выдать — расходная часть 
этого же плана занижает
ся.

На каждую квартальную 
дату все банки страны ли
хорадит — Госбанк денег 
не дает, иначе говоря, пе
чатные машины не включа
ются. Где день, где неделю 
банки не выдают ни рубля 
заводам и фабрикам, коо
перативам и кассам взаи
мопомощи. Бушуют страс
ти, подходит 1-е число сле
дующего квартала, и все 
«долги» гасятся — банки 
отдают все, что задолжали.

До тех пор, пока в стра
не не будет осуществлять
ся активная финансовая по
литика, пока мы не решим
ся продавать населению 
все, что оно хочет купить', 
проблемы с выплатой за
работной платы из касс 
банка будут нарастать.

(«АиФ» от 21 июля
1989 года).

ка СССР.
В июле зарплата была 

задержана из-за того, что 
ряд наших подразделе
ний — СУ-20, СУ-29, СУ-34, 
управление механизации и 
СУ-27 допустили перерас
ход фонда заработной пла
ты. Еще ряд подразделе
ний не уложились в нор
матив соотношения меж
ду ростом производитель
ности труда и ростом за
работной платы.

В связи с этим ПСО 
«СДСК» переведено на по
месячный контроль в Пром 
Стройбанке СССР.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 620075, Г. СВЕРДЛОВСК, К-75, УЛ. ПЕРВОМАЙСКАЯ, 60. КОМН. 60, ТЕЛЕФОНЫ: РЕДАКТОР — 55-45-86, ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
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